

滑川町立宮前小学校 学校だより 電話 0493-56-2204



みやまえ 12月号

Miyamae

令和7年11月26日



学校HP
QRコード

宮前小学校の歴史【明治 中期・後期】

校長 神田 卓也

学校だより7月号で、明治初期の宮前小の歴史についてお伝えいたしました。12月号では、明治中期・後期の本校の歴史についてご紹介いたします。

【明治中期】

明治12年9月、明治政府は「学制」を廃し、「教育令」を公布しました。

明治14年「小学校教則綱領」が制定され、小学校を、初等（3ヶ年）・中等（3ヶ年）・高等（2ヶ年）の3種類に分けました。月輪・羽尾・中尾・水房・伊古の5村は、中等科の授業を実施するため、明治15年9月、羽尾の興長禪寺を校舎として、「競辰学校」を設立しました。初等科の授業は、南中尾・羽尾・月輪の各小学校で行われていました。高等科の授業は、松山町（現東松山市）の学校に通って受けしていました。3年後の明治18年8月、競辰学校は廃止となりました。

明治19年4月、「小学校令」が公布され、小学校は尋常（4ヶ年）と高等（4ヶ年）の2つに分かれ、尋常小学校修了までの4年間が義務教育となりました。

三校（南中尾・羽尾・月輪の各小学校）合一の動きが起こり、明治20年8月6日、校舎を新築して「競辰学校」を再興しました。明治20年11月には、第二校舎を増築しました。

明治22年、月輪・羽尾・中尾・水房・伊古が合併し、宮前村が誕生しました。

【明治後期】

明治35年4月1日、高等科が併置され、校名が「競辰尋常高等小学校」となりました。

明治40年3月小学校令の一部改正により、翌年度から尋常小学校の修業年限が延長されて6ヶ年となり、これが義務教育期間となりました。また、高等科は2ヶ年となりました。

明治41年5月5日、校名を「宮前尋常高等小学校」と改称しました。

菅谷班小・中学校音楽会

4年生が出場

10月29日（水）、国立女性教育会館で開催された菅谷班小・中学校音楽会に、4年生が出場しました。練習の成果を発揮して、どのクラスも素晴らしい発表をすることができました。音楽の美しさ・素晴らしさを感じる1日となりました。



4年1組「音楽劇：ごんぎつね」

4年3組「合唱：素晴らしい言葉」



4年2組「器楽合奏：
スーパーカリフラジリストイック
エクスピアリドーナス」



12月・1月の主な予定 (変更する場合もあります)

日	曜	予定	日	曜	予定	
【12月】					【1月】	
1 月	振替休業日 (11月29日分)	8 木	3学期始業式、3時間授業、一斉下校			
3 水	お話タイム・賞状タイム	9 金	4時間授業、給食開始、 身体測定 (1・3・5年)			
4 木	5・6年委員会活動	12 月	成人の日			
6 土	滑川町駅伝競走大会	13 火	通常授業開始、身体測定 (2・4・5年)			
10 水	賞状タイム、ふれあい弁当	14 水	4時間授業、給食あり、読み聞かせ			
	4年社会科見学	15 木	5・6年委員会活動			
11 木	1年4時間授業、2~6年5時間授業	16 金	滑川中学校入学説明会 (6年)			
12 金	1年4時間授業、2~6年5時間授業	17 土	滑川かるた大会			
15 月	1・2年4時間授業、3~6年5時間授業	21 水	なかよしタイム、ふれあい弁当			
16 火	1・2年4時間授業、3~6年5時間授業	22 木	4~6年クラブ活動、校内書きぞめ展			
17 水	1・2年4時間授業、3~6年5時間授業	23 金	校内書きぞめ展			
18 木	1・2年4時間授業、3~6年5時間授業	26 月	5時間授業、一斉下校			
19 金	1・2年4時間授業、3~6年5時間授業	27 火	入学説明会、PTA新旧地区代表者会議			
22 月	給食最終日、4時間授業	28 水	5時間授業			
23 火	3時間授業、一斉下校	29 木	4~6年クラブ活動、3年クラブ見学			
24 水	終業式、一斉下校					
25 木	冬季休業日 (1月7日まで)					

1・2年生 生活科校外学習

11月19日(水)、1・2年生が、「こども動物自然公園」に行ってきました。バスの乗車・動物の見学・アスレチック・昼食など、1年生と2年生が合同で班を作って一緒に行動していました。人・自然・動物とふれあう1日となりました。



5年生 社会科見学

11月19日(水)、5年生がスバル矢島工場を見学しました。社会科で学んだ自動車づくりを、実際に見学しました。最新の技術について教えていただいたり、ベルトコンベヤーを使った組み立てラインを見学したりしました。



学校運営協議会会議

11月11日(火)、第2回学校運営協議会会議を開催いたしました。委員の皆さんに、授業の様子を見ていただいたり、本校の教育活動について、話し合ったりしていただきました。

3年生 豆腐作り体験

J A埼玉中央滑川女性部と農協の皆様に御協力いただき、3年生が、大豆から手作りで豆腐を作りました。おいしい豆腐ができました。おからサラダもおいしかったです。御協力ありがとうございました。



PTA資源回収・親路の会奉仕作業

11月22日(土)のPTA資源回収・親路の会除草作業では、早朝から多くの皆様に御協力いただきました。ありがとうございました。

